

**Gemeinderätin Mag.a Sahar Mohsenzada**

Dienstag, 4. Juli 2023

### **Fragestunde für die Gemeinderatssitzung am Donnerstag, 6. Juli 2023**

An Herrn Stadtrat Dr. Günter Riegler

**Betrifft: Andritzer Außenstelle des Johann-Joseph-Fux-Konservatoriums**

**Sehr geehrter Herr Stadtrat,**

Seit vielen Jahren ist die Außenstelle des Johann-Joseph-Fux-Konservatoriums in der Prochaskagasse ein Fixpunkt der musikalischen Bildung und Ausbildung in Andritz.

In den Kinderkursen des Johann-Joseph-Fux-Konservatoriums haben Kinder und Jugendliche die Möglichkeit, in der Gruppe gemeinsam zu singen, zu musizieren und zu tanzen. Der Unterricht findet einmal wöchentlich statt und ist auch eine ideale Vorbereitung bzw. Ergänzung zum Instrumentalunterricht. In das Eltern-Kind-Musizieren kommen Kleinkinder im Alter von 2 bis 4 Jahren mit einer Bezugsperson, die musikalische Früherziehung ist für Kinder von 4 bis 6 Jahren.

Für Kinder im Volksschulalter und Teenager gibt es folgendes Kursangebot:

Musik und Tanz, Elementares Musiktheater (Musical), Schlagwerkensemble und Elementare Musikalische Schulung (EMS).

Das Angebot an Instrumentalunterricht umfasst die Fächer Blockflöte, Gitarre, Klavier, Violine und Querflöte.

Viele Kinder und Jugendliche in Andritz haben ihre musikalische Karriere in der Außenstelle Andritz gestartet, meist schon im frühen Kindergartenalter im Rahmen der musikalischen Früherziehung.

Der große Festsaal ist mit seiner guten Akustik nicht nur bestens für den Gruppenunterricht geeignet, sondern wird auch für Vorspielstunden und Aufführungen (Musicals), aber in der Vergangenheit auch immer wieder gerne für Bälle (Kinderfasching, Seniorenball) und für Aufführungen von Chören bzw. für andere Veranstaltungen, sowie Neujahrs- und Weihnachtskonzerte genutzt.

Nun soll es damit vorbei sein! Der benachbarte Kindergarten benötigt mehr Raum, was durchaus verständlich ist. Allerdings ist bis heute nicht klar, wie es mit der Außenstelle des Konservatoriums in Andritz weitergehen soll. Angekündigt ist nur, dass die Außenstelle schon im kommenden Herbst ihre Räumlichkeiten verliert. 200 Schüler:innen und 20 Lehrende hängen damit ebenso in der Luft, wie etliche Gesangs- und Musikvereine in Andritz.

Für Andritz wäre der Verlust des etablierten und hochqualitativen Musikunterrichts des Konservatoriums ein schwerer Schlag. Auch ein wichtiger Teil des sozialen Lebens in Andritz ginge damit verloren.

Damit der Musikunterricht in bewährter Qualität weitergeführt werden kann, braucht es ausreichend Räumlichkeiten: Für Gruppenunterricht und Aufführungen einen ausreichend großen Saal mit guter Akustik, Räume für den Instrumentalunterricht und Platz für Material und Instrumente.

Im Namen des KPÖ-Gemeinderatsklubs stelle ich daher folgende

### **Frage**

**Welche Schritte haben Sie in Ihrem Wirkungsbereich unternommen, um den Erhalt der Außenstelle des Johann-Joseph-Fux-Konservatoriums in Andritz an einem einheitlichen Standort sicherzustellen?**